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Так, председатель комитета по 
аграрной политике Законода-
тельного Собрания Челябин-

ской области Владимир Ильиных 
(фракция «Единая Россия») заявил: 
«Снижение предложения со стороны 
западных сельхозтоваропроизводите-
лей на российском рынке положитель-
но повлияет на рост отечественного 
агропромышленного комплекса. Мы 
уже сегодня способны закрыть спрос 
на большинство сельхозтоваров си-
лами отечественных производителей. 
Пока проблемными пунктами видятся 
поставки говядины и свинины. Но, как 
я уже сказал, ограничение импорта 
этих товаров позитивно скажется на 
объемах производства российских 
сельхозтоваропроизводителей.

Более того, ограничения не приве-
дут к росту цен. Ведь сегодня условия 
диктует рынок и покупатель. В любом 
случае депутаты Законодательного 
Собрания Челябинской области будут 
держать на контроле эту ситуацию».

С ним во многом согласен и депутат 
Законодательного Собрания области, 
заместитель председателя комитета 
ЗСО по экономической политике Кон-
стантин Захаров (фракция «Единая 
Россия»): «Запрет поставок отдельных 
видов продукции из США, стран Евро-
союза, Канады, Австралии и Норвегии 
станет стимулом для развития агро-
промышленного комплекса в стране и 
регионе».

– Сегодня история делает фанта-
стический подарок сельхозтоваропро-
изводителям: они получают в руки 
весь российский рынок, куда они смо-
гут поставить совершенно уникаль-
ные качественные товары по сравни-
тельно невысоким ценам, – отмечает 
депутат. – Также, на мой взгляд, раз-
витие АПК повлечет за собой рост и 
в других отраслях экономики, ведь 
придется развивать не только про-
изводство, но также переработку и 
хранение продуктов сельского хо-
зяйства, внедрять новые технологии 

– это и строительство современных 
хранилищ, и новые производства и 
разработка различных технологий в 
области сельского хозяйства.

Полностью поддержал решение 
президента и правительства России об 
ограничении импорта отдельных ви-
дов продовольствия из стран Запада 
депутат Законодательного Собрания, 
генеральный директор ЗАО «Комби-
нат хлебопродуктов «Злак» Валерий 
Филиппов: «Президент проявил вы-
держку в ответ на санкции, выдви-
нутые Западной Европой и США. Все 
правила этики и международной, и 
чисто человеческой с нашей стороны 
были соблюдены. На мой взгляд, огра-
ничения на ввоз сельскохозяйственной 
продукции на территорию Российской 
Федерации говорят о том, что мы стали 
сильными и самодостаточными. Эти 
меры дают возможность отечествен-
ным товаропроизводителям увеличить 
свои доходы, объемы производства 
высококачественных товаров питания, 
не содержащих нитратов и ГМО».

8 августа в Челябинске прошло со-
вещание, посвященное Стратегии раз-
вития Челябинской области до 2020 
года в разрезе сельского хозяйства. Ис-
полняющий обязанности губернатора 
региона Борис Дубровский отметил, 
что с учетом текущей экономической 
и политической ситуации именно раз-

витие этой отрасли может стать для 
Южного Урала ключевой точкой роста, 
причем не только на региональном, но 
и на общероссийском уровне. «Я считаю 
решение Владимира Владимировича 
Путина политически очень верным, оно 
является адекватным ответом на зару-
бежные санкции и попытки экономиче-
ской блокады нашей страны, – заявил 
Дубровский. – Ситуация требует от нас 
оперативной реакции. Я уверен, что 
мы готовы обеспечить продуктами пи-
тания не только жителей Челябинской 
области, но и далеко за ее пределами. 
Сейчас у наших сельхозтоваропроизво-
дителей появился реальный шанс за-
нять освободившуюся нишу. При этом 
потребитель не должен пострадать ни 
с точки зрения объемов продукции, ни 
качества, ни цены. Я уверен, что Россия 
должна кормить себя и весь мир, как 
это было всегда, но никак не наоборот». 

Такая уверенность Бориса Дубров-
ского в силах и перспективах сельского 
хозяйства Южного Урала основывается 
на совершенно конкретных показате-
лях работы отрасли. Челябинская об-

ласть полностью обеспечивает себя 
основными продуктами питания, а 
по ряду позиций давно перешагнула 
условный рубеж продовольственной 
безопасности.

Южный Урал держит полную са-
мообеспеченность по хлебной продук-
ции (на 110%), по мясу скота и птицы 
(160%), по производству яиц (154%), 
картофелю (210%), овощам открытого 
грунта (128%). Активно продвигается 
инвестиционная деятельность: с 2010 г. 
в области реализуются 17 крупных ин-
вестпроектов. Общий объем инвести-
ций (включая собственные и кредит-
ные ресурсы) составил 35 млрд  руб. 

«Важное направление, потенциал 
которого необходимо восстановить, – 
промышленное рыболовство, – уверен 
министр сельского хозяйства Челябин-
ской области Сергей Сушков. – Сегод-
ня по поручению Бориса Дубровского 
разрабатывается концепция промыш-
ленного рыболовства, которая преду-
сматривает к 2020 году более чем в два 
раза увеличить объемы производства 
рыбы (с 3,2 тыс. тонн до 7 тыс. тонн)».

Премии аграриям
Законодательное Собрание 
Челябинской области начало 
прием документов на соискание 
премии Законодательного 
Собрания в сфере 
агропромышленного комплекса

Премия присуждается за до-
бросовестный и безупреч-
ный труд, высокое про-

фессиональное мастерство жителям 
Челябинской области, работающим в 
сфере агропромышленного комплек-
са.

Выдвижение кандидатов на со-
искание премии осуществляется 
депутатами Законодательного Собра-
ния Челябинской области, органами 
государственной власти Челябин-
ской области и органами местного 
самоуправления по согласованию с 
депутатами Законодательного Собра-
ния Челябинской области от соответ-
ствующего избирательного округа.

Положение о премии размеще-
но на сайте областного парламента 
www.zs74.ru в разделе «Награды 
и премии».

Прием документов с 1 августа по 
12 сентября 2014 года. Контактные 
телефоны: 8 (351) 239-88-04, 239-
88-12, 239-25-17, факс 239-88-62.

Российский ответ санкциям Запада
Государства, продукцию которых запрещено ввозить в Россию:
страны Евросоюза, Норвегия, Австралия, Канада и США. 
Продукция, попавшая под эмбарго: 
говядина, свинина, птица, копчености и колбасы, молоко и вся молочная 
продукция, в том числе сыры, рыба, овощи, корнеплоды, фрукты и орехи.

На прошлой неделе президент РФ Владимир Путин подписал указ 
об ограничении ввоза сельхозпродукции, сырья и продовольствия 
из Евросоюза, США и других стран, присоединившихся к санкциям 
против России. Цель предпринятых мер – обеспечение экономической 
безопасности нашего государства. Большинство экспертов сходится во 
мнении, что ограничение импорта продуктов, несомненно, положительно 
скажется на развитии агропромышленного комплекса в стране в целом и 
на Южном Урале в частности.

антисанкционные меры россии – 
стимул для уральских аграриев

владимир мякуш, председатель Законодательного собрания  
Челябинской области (фракция «единая россия»):127 тысяч человек 

работают на агропредприятиях Южного урала. они 
обеспечивают деятельность 623 сельхозорганизаций  
и около 1,5 тыс. крестьянских (фермерских) хозяйств. кроме 
того в отрасли действует около 700 перерабатывающих 
предприятий, расположенных в основном в городах.

цитата номеРацифРа номеРа

я много общаюсь с избирателями и вижу, что жители Челябинской области 
поддерживают решение правительства об ограничении импорта западных 
продовольственных товаров. Полагаю, что сейчас должен возрасти размер 
господдержки сельхозпроизводителей. они смогут свободно вздохнуть, 
потому что появляется возможность широкой реализации собственной 
продукции и стимул к увеличению производства.
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В минувший четверг, в ка-
нун Дня строителя, уже в 
третий раз состоялось тор-

жественное вручение премии За-
конодательного Собрания. Каждая 
премия регионального парламента 
– это прежде всего дань благодар-
ности и уважения южноуральцам 
за их труд и неоценимый вклад в 
развитие родного края. Жизнь че-
ловека начинается с родителей, 
жизнь любого населенного пункта, 
будь то деревня или большой город, 
зарождается благодаря проектам, 
верным расчетам и умелым рукам 
строителей. Они строят дома, шко-
лы и садики, заводы и фабрики, 
спортивные комплексы, объекты со-
циального и культурного значения. 
Они творят жизнь, дарят уют и ком-
форт каждому из нас. Как и всегда, 
диплом лауреата, наградной знак и 
удостоверение получили 50 лучших 
представителей этой древней и та-
кой нужной профессии.

Открывая торжественную цере-
монию, спикер регионального пар-
ламента Владимир Мякуш отметил, 
что премия – это дань тому, что 
лауреаты сделали для Челябинска, 
гордость за высокое звание строи-
теля.

– Я не понаслышке знаю, ка-
кая трудная профессия строителя. В 
любое время года, в стужу и жару, 
снег и дождь строители, несмотря 
ни на какие трудности, выполня-
ют свою работу и поставленные 
задачи. После себя вы оставляете 
заводы, города и прекрасные объ-
екты, которые служат на радость 
всем южноуральцам. Прав был 
поэт, написавший, что «Не каждому 
дано так счастливо на свете жить: 
на счастье людям города дарить». 
Сегодня мы переживаем не самые 
лучшие времена в экономике, но 
благодаря вашему труду строитель-
ная отрасль является локомотивом 
развития экономики нашего регио-
на. В стратегии развития Южного 

Урала строительство является од-
ним из приоритетных направлений. 
Я уверен, что мы с вами справимся 
со всеми задачами, которые стоят 
перед нами. Мы достигли многих 
высот, но самое главное наше до-
стижение – это те люди, которые 
сегодня трудятся в сфере строи-
тельства. Что бы мы ни делали и 
что бы ни оставалось после нас, 
самое главное – суметь передать 
те традиции, которые есть в Челя-
бинской области, будущим поколе-
ниям. От всей души благодарю вас 
за труд, который вы вкладываете 
в свое любимое дело. Поздравляю 
вас с праздником, желаю всем успе-
хов, счастья, процветания и благо-
получия.

Для Натальи Бутенко премия 
стала замечательным подарком в 
преддверии профессионального 
праздника. Уже 35 лет она рабо-
тает инженером-сметчиком строи-
тельной компании «Челябинск-
гражданстрой». Упоминание об ее 
специальности можно найти даже 
в Библии. Ни одно строительство не 
может осуществляться без предва-
рительного подсчитывания строй-
материалов и финансовых затрат. 
Грамотно составленная смета на 
строительство помогает строителям 
выполнять проект с наименьшими 
затратами. За годы работы Наталья 
Ивановна зарекомендовала себя 
как высокопрофессиональный спе-
циалист, честный и принципиаль-
ный работник.

– Я с детства мечтала быть стро-
ителем и больше ни о какой другой 
профессии не думала. И мои меч-
ты сбылись! После окончания вуза 
по распределению попала в Челя-
бинск. Быть сметчиком – это боль-
шая ответственность, потому что 
мы предварительно по проектно-
сметной документации подсчиты-
ваем, сколько средств потребуется 
на возведение объекта. Если всё по-
считано правильно, то организация 
получает доход. Чтобы быть сметчи-
ком, нужно в первую очередь быть 
усидчивым. Это очень кропотливый 
труд, в котором нужны все знания 
и навыки: умение читать чертежи, 
знать свойства и назначение всех 
строительных материалов, словом, 
быть строителем-универсалом. 
Поэтому когда я узнала о том, что 
стала лауреатом премии Законода-
тельного Собрания, испытала чув-
ство гордости и большой радости 
за то, что мой труд признали и оце-
нили.

Оксана ВЕЛИКАЯ.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

ПриЗвание – соЗидать
В канун празднования Дня строителя председатель регионального парламента Владимр Мякуш (фрация 
«Единая Россия»), вице-спикер Юрий Карликанов (фракция «Единая Россия») и депутат Николай Янов 
(фракция «Единая Россия») вручили премии Законодательного Собрания в области строительства.

Владимир МЯКУШ, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

– Сегодня строительная сфера стала локомо-
тивом развития экономики Челябинской области. 
Несомненно, строители справляются со всеми за-
дачами, которые стоят перед ними. Будучи сам 
строителем и проработав в этой отрасли более 20 
лет, понимаю, какая это трудная, но в то же время 
благородная профессия. Строители оставляют по-
сле себя города, заводы, уникальные объекты, и 
всё это служит на радость людям. Я от всей души 
поздравляю всех строителей с профессиональным 
праздником. Желаю им здоровья, счастья, успе-
хов, выполнения задач, стоящих перед областью 
в развитии экономики Южного Урала, чтобы все 
намеченные планы были выполнены и чтобы наши 
города и поселки становились только краше и при-
обретали уникальный архитектурный вид.

Юрий КАРлИКАНоВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

– Всё начинается со строителей: работа завода, фирм, 
культурных, спортивных и социальных учреждений, 
жизнь в домах – вся жизнь зависит от строителей, кото-
рые создают все необходимые здания и объекты, создают 
жизнь. Строительная отрасль Южного Урала развивается 
и является движущей силой развития всей экономики 
региона. Ведь чем больше мы строим, тем больше по-
требляем материалов, энергетических ресурсов, исполь-
зуем больше техники, а значит, обеспечиваем работой 
все остальные отрасли и жителей Челябинской области. 
Благодаря этому происходит финансовый оборот, который 
движет и развивает нашу экономику. Сегодня наши строи-
тели успешно справляются со всеми вызовами жизни и 
потребностями людей. Я желаю всем строителям даль-
нейшего роста и развития, процветания, личного счастья, 
здоровья и успехов.

Николай ЯНоВ, депутат 
Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

– Строитель – это, пожалуй, одна 
из самых нужных и древних профес-
сий. Невозможно представить такую 
ситуацию, что где-то что-то не будет 
строиться. Рождаются дети, вырас-
тают, создают свои семьи, которым 
тоже нужно жилье, переезжают новые 
жители, город растет, развивается, 
застраивается. В Челябинске строит-
ся большое количество нового жи-
лья хорошего качества, и я думаю, 
что, развивая и наращивая объемы и 
темпы строительства, мы движемся 
в правильном направлении. Желаю 
нашим строителям в первую очередь 
здоровья, благополучия в семье, ста-
бильности и развития – предприятию, 
на котором они трудятся.

Председатель Законодательного 
Собрания области Владимир Мякуш 
провел заседание рабочей группы по 
реализации резолюции Форума малого 
и среднего бизнеса. 

В заседании рабочей группы приня-
ли участие все заинтересованные 
стороны: руководство и депутаты 

регионального парламента, представи-
тели общественных организаций бизнеса 
и предпринимателей, профильных мини-
стерств областного правительства, Южно-
Уральской торгово-промышленной палаты 
и уполномоченный по защите прав пред-
принимателей.

Открывая заседание, Владимир Мякуш 
отметил: «Предприниматели ждут от нас 
конкретных действий. Форум прошел успеш-
но, было высказано немало предложений 
в адрес властей всех уровней. Цель нашей 
рабочей группы – выполнить наказы малого 
и среднего бизнеса, законодательно обеспе-
чить условия для его роста».

Одной из актуальных тем, решения по 
которой ждали многие предприниматели, 
сталo обсуждение вопроса о введении на-
лога на коммерческую недвижимость по 
новым правилам – от кадастровой стоимо-
сти административно-деловых и торговых 
центров, объектов общественного питания 
и бытового обслуживания. Причем по но-

вой системе налог на недвижимость должны 
были платить не только крупные предпри-
ниматели, находящиеся на общем режиме 
налогообложения, но и малый бизнес, на-
ходящийся на упрощенных системах нало-
гообложения (УСН и ЕНВД) и никогда ранее 
налог на имущество не плативший. По ини-
циативе Законодательного Собрания области 
региональными властями принято решение 
об отсрочке введения налога от кадастровой 
стоимости объектов коммерческой недви-
жимости. Это решение уже получило поло-
жительные отклики представителей обще-
ственных организаций предпринимателей и 
бизнеса.

Рабочей группой были собраны и проана-
лизированы данные муниципалитетов, Госу-
дарственной налоговой службы и Управле-
ния Росреестра, на основании которых был 

произведен расчет налога от остаточной и 
кадастровой стоимости объектов недвижи-
мого имущества и дан прогноз поступлений 
в бюджет от старой и новой системы на-
логообложения. По ряду предприятий вели-
чина налога на имущество от остаточной и 
кадастровой стоимости разнится от 30 до 100 
раз как в сторону увеличения, так и в сторону 
уменьшения. А для малого и среднего бизне-
са введение нового налога приведет к необо-
снованному росту налоговой нагрузки.

«Принято важное, я бы даже сказал, по-
литическое решение. Ни в 2015-м, ни в 2016 
году новая система налогообложения вво-
диться не будет. Это позволит бизнесу рабо-
тать и развиваться спокойно. За это время 
будет организована работа по актуализации 
кадастровой стоимости объектов недвижи-
мости», – подвел итог Владимир Мякуш.

как ПомоЧь малому биЗнесу
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– Юрий Раифович, чем обуслов-
лен нынешний курс на серьезное 
обновление сферы ЖКХ? 

– С введением в действие в 2005 
году нового Жилищного кодекса РФ у 
нас кардинально изменилась систе-
ма управления жилищным фондом. 
Ответственность за содержание и 
управление многоквартирными до-
мами была возложена на собствен-
ников помещений. Они должны 
самостоятельно определять способ 
управления домом, устанавливать 
перечень необходимых работ и раз-
мер платы за содержание и ремонт.

За эти годы, к сожалению, не уда-
лось сформировать из собственников 
помещений действительно ответ-
ственных собственников в прямом 
смысле этого слова, активно участву-
ющих в управлении домом.

Во время приватизации жители 
получили квартиры в домах, в кото-
рых чаще всего капитальный ремонт 
на момент приватизации не прово-
дился. Годами накапливающийся 
недоремонт многоквартирных до-
мов привел к тому, что только в Че-
лябинской области площадь домов, 
требующих капитального ремонта, 
составляет почти 12 млн кв. м из 60,5 
млн кв. м общей площади.

– Неужели только сами жиль-
цы виноваты в сложившейся си-
туации?

– Безусловно, нет. Другой стороной 
этой проблемы является неэффек-
тивное управление домами управ-
ляющими организациями. Одной из 
причин стало превышение платежей 
за коммунальные услуги над плате-
жами за содержание и ремонт жилья. 
У нас в области это соотношение со-
ставляет один к четырем. Из-за этого 
в отрасли работают неквалифициро-
ванные кадры и понизился уровень 
обслуживания.

Поэтому результатом Всероссий-
ского форума «ЖКХ – новое каче-
ство» была большая активность всех 
его участников: жителей, обществен-

ности, жилищных и коммунальных 
организаций, государственных и му-
ниципальных органов власти.

– Каковы первые итоги челя-
бинского форума?

– На секционных площадках фо-
рума активно обсуждались такие 
проблемы, как модернизация и ка-
питальный ремонт жилищного фон-
да, ограничение роста платежей за 
коммунальные услуги и социальная 
поддержка отдельных категорий 
граждан, лицензирование управляю-
щих компаний. 

Было высказано много дельных 
предложений, которые в дальней-
шем легли в основу рекомендаций 
форума. Часть из них уже выполне-
на (принят закон о лицензировании 
управляющих организаций, об уста-
новлении общественного контроля в 
сфере ЖКХ).

Вынесенные председателем прави-
тельства РФ Д.А. Медведевым поруче-
ния по итогам работы форума позволят 
в кратчайшие сроки реализовать на-
меченные мероприятия. В основном 
они касаются ликвидации аварийного 
жилья, проведения капитального ре-
монта жилищного фонда и повышения 
энергоэффективности домов.

– Что уже сделано для реали-
зации поручений премьера?

– Для подготовки предложений 
по реализации рекомендаций по со-
вершенствованию федерального и 
регионального законодательства в 
Законодательном Собрании Челябин-
ской области была создана рабочая 
группа, в которую вошли более 40 
человек (депутаты Законодательного 
Собрания, представители государ-
ственных и муниципальных органов, 
общественных организаций, руково-
дители управляющих компаний, ком-
мунальных организаций, строитель-
ных компаний, инвесторов). На за-
седания приглашались специалисты 
и эксперты не только в сфере ЖКХ, 
но и других областей (строительство, 
тарифообразование).

Принимая во внимание, что за-
явленные к обсуждению вопросы за-
трагивают широкий круг интересов 
участников рабочей группы, и для 
более эффективной работы, были 
сформированы три комиссии по сле-
дующим направлениям:

1. Организация и проведение ка-
питального ремонта многоквартир-
ных домов и вопросы энергосбере-
жения.

2. Переселение граждан из ава-
рийного жилья.

3. Улучшение качества предостав-
ляемых жилищно-коммунальных 
услуг, лицензирование управляющих 
организаций.

Работу комиссий возглавили высо-
коквалифицированные специалисты. 
Каждая комиссия подготовила реко-
мендации по своему направлению.

30 июля состоялось итоговое за-
седание рабочей группы, результа-
том которой стали рекомендации по 
внесению изменений в Жилищный 
кодекс РФ, в ФЗ № 185 «О Фонде со-

действия реформированию ЖКХ», в 
ФЗ «О государственной регистрации 
прав на недвижимое имущество и 
сделок с ним», в Кодекс РФ об адми-
нистративных правонарушениях, в 
ФЗ «О концессионных соглашениях», 
в «Правила установления и опреде-
ления нормативов потребления ком-
мунальных услуг», утвержденные 
постановлением Правительства РФ 
от 23.05.2006 г. № 306, в «Правила 
предоставления коммунальных услуг 
собственникам и пользователям по-
мещений в многоквартирных домах 
и жилых домов», утвержденных по-
становлением Правительства РФ от 
6 мая 2011 года № 354, в закон Че-
лябинской области «Об организации 
проведения капитального ремонта 
общего имущества в многоквартир-
ных домах, расположенных на терри-
тории Челябинской области». 

– Какие предложения по изме-
нению действующего федераль-
ного и регионального законода-
тельство вы считаете наиболее 
существенными и важными?

– Таких предложений немало. Це-
лый ряд из них касался проведения 
капитального ремонта многоквар-
тирных домов. Они направлены на 
усиление контроля за использовани-
ем средств собственников и их более 
эффективное использование. 

Опыт проведения капитальных 
ремонтов домов благодаря действию 
ФЗ № 185 «О фонде содействия рефор-
мированию ЖКХ» уже есть. Но при 
проведении капитальных ремонтов с 
использованием средств собственни-
ков необходимо делать комплексный 
ремонт с применением энергосбере-
гающих материалов и технологий. 

Результатом ремонта должно стать 
выполнение двух задач – приведе-
ние дома в технически нормальное 
состояние и уменьшение потребляе-
мых коммунальных ресурсов (за счет 
снижения потерь в сетях и экономии 
граждан). Только в этом случае мы 
увидим действительно желаемый 
результат. 

Другая важная тема – снос ава-
рийного жилья; это задача, которую 
необходимо решить в ближайшее 
время. (За последние два года мы 
переселили 1,3 тыс. жителей из 76 
аварийных домов площадью более 
20 тыс. кв. м, планируется пересе-
лить за четыре года 11 тыс. человек 

из более 600 домов. Реальная по-
требность в сносе аварийного жилья 
значительно выше.) Создание благо-
приятных условий для строительных 
компаний по сносу жилья – вот воз-
можность решить эту проблему.

Еще очень важное предложе-
ние – установление такого размера 
платы за жилье, который позволит 
нормально его содержать и прово-
дить необходимый ремонт (по ми-
нимальному перечню работ и услуг). 
Ниже этого размера собственники 
не должны устанавливать плату для 
своего дома.

Кроме того, для воспитания из 
жителей активных и экономных соб-
ственников необходимо совершен-
ствовать законодательство по дея-
тельности советов многоквартирных 
домов, установлению общедомовых 
и индивидуальных приборов учета, 
контроль за деятельностью управ-
ляющих организаций (этому способ-
ствует партийный проект «Управдом» 
и запуск проекта «Школа грамотного 
потребителя»).

Для решения проблемы «резино-
вых» квартир мы предлагаем устано-
вить право управляющей организа-
ции совместно с жителями устанав-
ливать факт проживания в квартирах 
граждан без регистрации, составлять 
об этом акт и предъявлять к оплате 
за коммунальные услуги. Мы также 
предлагаем установить администра-
тивную ответственность для соб-
ственников помещений за непред-
ставление сведений о количестве 
фактически проживающих граждан. 
Размер ответственности небольшой, 
но главное, что она установлена (для 
граждан – административный штраф 
в размере от 300 до 500 рублей, для 
юридических лиц – от 3000 до 5000 
рублей).

На форуме говорилось о том, что 
Челябинская область демонстриру-
ет пример качественного решения 
проблемы износа инженерной ин-
фраструктуры. В этом направлении 
необходимо активнее привлекать 
инвесторов. Опыт нашего региона 
по ликвидации неэффективных ко-
тельных с привлечением инвесторов 
показал хороший результат. (С 2011 
года из 155 убыточных котельных 
было реконструировано либо лик-
видировано 116 неэффективных 
котельных. За этот период область 
ушла от возмещения убытков на 
сумму более 500 млн рублей.) Ра-
бота с инвесторами по оставшимся 
неэффективным котельным продол-
жается.

Названные мною вопросы – это 
незначительная часть из обсуж-
даемых на нашей рабочей группе. 
В области разработан комплекс мер 
(«дорожная карта») по развитию 
жилищно-коммунального хозяйства 
в целом.

– Будет ли продолжена ра-
бота по сбору предложений, на-
правленных на решение проблем 
в сфере ЖКХ?

– Обязательно. По некоторым про-
блемам мы пока не нашли эффектив-
ного механизма решения (например, 
в вопросе сноса аварийных домов). 
Выработанные рекомендации – это 
только начало нашей деятельности, 
и в дальнейшем мы планируем еже-
квартально собираться и продолжать 
эту работу.

сферу Жкх оЖидает модерниЗация
Прошедший в июне в Челябинске Всероссийский форум «ЖКХ – новое качество» дал мощный толчок к 
реальному реформированию и обновлению коммунальной сферы страны. Резолюция форума нашла 
отражение в поручениях председателя правительства РФ Дмитрия Медведева, задавших вектор 
модернизационных изменений в жилищно-коммунальном хозяйстве. о том, что принесут нововведения 
жителям Южного Урала, мы беседуем с первым заместителем председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, руководителем комитета ЗСо по строительной политике Юрем Карликановым.
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Фракция КПРФ в 
Законодательном Собрании 
подводит итоги и намечает 
планы. об этом нам рассказал 
ее руководитель, депутат 
Константин Нациевский.

-Наша фракция небольшая, 
она состоит всего из трех 
депутатов. Действовать 

нам приходится в условиях буржуаз-
ной демократии, возможности кото-
рой сильно ограничены. К примеру, 
из действующего законодательства 
начисто исчезло само понятие «на-
родный депутат». А ответственность 
представителя законодательной 
власти перед своими избирателями 
скрыта за пеленой бюрократических 
фраз. Тем не менее фракция работает, 
осуществляя все партийные установ-
ки, руководствуясь программой КПРФ, 
и нашими основными приоритетами 
являются прежде всего социальные 
проблемы. Как и все коммунисты 
России, мы считаем, что права и 
основные интересы большинства на-
селения в нашей стране обеспечива-
ются не на должном уровне.

Из этого мы исходили, когда в 
первом квартале нынешнего года 
выносили на рассмотрение Законода-
тельного Собрания области Закон об 
общественном контроле цен в сфере 
ЖКХ. Сегодня этот закон принят и ра-
ботает, и каждый житель Челябинской 
области получил доступ к информа-
ции о том, какие тарифы за услуги 
ЖКХ рассчитываются на следующий 
год. Что касается двух других законо-
проектов, которые были предложены 
нашей фракцией, то они, казалось бы, 
затрагивают чисто технические вопро-
сы о механизме внесения поправок. 
Однако мы считаем, что корректиров-
ка законодательства способна повы-
сить эффективность работы законов, 
что в конечном счете благоприятно 
скажется на работе региона в целом.

Кроме того, наша фракция высту-
пила с предложением принять регио-
нальный закон о поддержке людей, 
которых мы называем «дети войны». 
Это уже пожилые граждане, которые 
родились в 1928 – 1945 годах. Так 
получилось, что их детство совпало с 
военными годами и эпохой восстанов-
ления нашей страны. И мы считаем, 
что представители этого поколения, 
которые с малых лет были вынужде-
ны терпеть лишения, достойны сегод-
ня внимания и поддержки со стороны 
государства. Вне зависимости от того, 
получают ли эти люди сегодня какие-
то льготы от государства, мы предла-
гаем выделить средства на доплату к 
пенсии для них из областного бюдже-
та. Конечно, это вопрос непростой, так 
как в этом году бюджет дефицитен, да 
и на региональном уровне такой за-
кон (кстати, предложенный фракцией 
КПРФ в Госдуме) пока не принят. Но 
мы надеемся, что к 70-летию Великой 

Победы эти нормативные акты будут 
приняты.

К этой же дате, мы надеемся, будет 
принят и закон о Знамени Победы 
– для того, чтобы на наших офици-
альных учреждениях присутствовал и 
символ, с которым наш народ прошел 
через самую страшную войну.

Еще одно направление нашей 
работы – это продолжение работы 
по программе поддержки много-
детных семей в регионе. Мы пред-
лагаем включить эту программу в 
Стратегию развития области до 2020 
года, потому что уверены: именно в 
многодетных семьях воспитывается 
будущее России. Сегодня программ 
поддержки такой категории семей, 
на первый взгляд, существует не-
мало, однако все средства как бы 
«распыляются» по ведомствам – Ми-
нистерству образования, Министер-
ству социальных отношений. Мы 
считаем целесообразным для начала 

объединить эти средства хотя бы в 
отдельной строке бюджета области 
для того, чтобы легче было контро-
лировать их использование. Кроме 
того, мы уверены в необходимости 
усиления поддержки многодетных, 
потому что в последнее время в этой 
сфере принято немало неработаю-
щих программ, такие, например, как 
предоставление бесплатных земель-
ных участков. 

В планах нашей фракции на сле-
дующее полугодие – продолжение 
активной работы над законом о 
государственно-частном партнер-
стве. Сегодня этот нормативный акт 
работает плохо, потому что «центр от-
ветственности» за создание условий 
для привлечения инвестора смещен 
в сторону муниципалитетов. Но у му-
ниципальных образований бюджет 
явно недостаточен для того, напри-
мер, чтобы создать инфраструктуру, 
привлекательную для инвесторов 

– проложить дорогу, подвести элек-
тричество... Потому тормозится, в 
частности, развитие туристического 
потенциала нашего региона. Наша 
фракция предлагает выделять сред-
ства из областного бюджета согласно 
проектам, которые должны «защи-
щать» муниципалитеты. Такое реше-
ние поможет устраивать своеобраз-
ные конкурсы инвесторов, которые 
готовы прийти на уже обустроенные 
площадки. Кроме того, у областных 
властей больше рычагов влияния на 
тех, кто не выполняет взятых на себя 
обязательств по строительству объ-
ектов. По нашему мнению, парал-
лельно должна быть усилена работа 
по созданию благоприятного имиджа 
области, чтобы к нам не боялись при-
ходить инвесторы из других регио-
нов.

Вместе с тем мы считаем, что 
те собственники, которые привели 
свои предприятия к банкротству 
и тем самым осложнили социаль-
ную ситуацию в целых городах, не 
должны быть освобождены от от-
ветственности. Она не должна быть 
переложена на региональные власти 
и государство, как в ситуации с ЗМЗ 
или нарастающей напряженности во-
круг «Мечела». У этих заводов есть 
конкретные собственники, и мы уве-
рены, что у государства должны быть 
механизмы воздействия – вплоть до 
национализации предприятий. Ко-
нечно, это слово сегодня забыто, но 
в конце концов, многое из нашего 
советского прошлого сегодня может 
эффективно работать – те же пяти-
летние планы, советские традиции 
образования... Если мы говорим о со-
циально ответственном государстве, 
то оно должно сурово спросить и с не-
радивых хозяев, от действий которых 
страдают тысячи людей.

 Таковы будут основные направле-
ния нашей работы.

Андрей ВАГАНОВ

социальные Проблемы – главныЙ Приоритет

Юбилей гоРняков
Депутат Законодательного Собрания 
Константин Нациевский (фракция 
КПРФ) принял участие в торжественном 
мероприятии, посвященном 70-летию 
со дня образования оАо «тургоякское 
рудоуправление» (Миасс).

История предприятия началась в 1920 
году с получения строительной из-
вести, а сегодня ТРУ – одно из круп-

нейших предприятий Челябинской области. 
Обладая высоким техническим потенциалом 
и высококвалифицированными специалиста-
ми, рудоуправление значительно дополнило 
ассортимент выпускаемой продукции за счет 
производства щебня для предприятий Урала 
и Сибири.

Константин Нациевский поздравил руко-
водство завода, а также его работников с 
такой серьезной датой – 70 лет. Предприятие 
выдержало все кризисы и сложности про-
шедших лет и не только сохранило рабочие 
места и производство, но также постоянно 
его совершенствует. Депутат вручил работни-
кам предприятия благодарственное письмо 
от Законодательного Собрания Челябинской 
области.

«В Миассе за лето прошло несколько круп-
ных праздников, и это настраивает на позитив. 
Если люди празднуют такие даты, значит, у 
них есть прошлое, есть настоящее и они стро-
ят планы на будущее. Я желаю вам и вашим 
семьям благополучия, здоровья, хорошего 

настроения, и с праздником!» – поздравил 
присутствующих Константин Нациевский.

многодетным семьям – 
поддеРжка госудаРства

Депутат Законодательного Собрания 
Константин Нациевский и глава 
Карабашского городского округа Вячеслав 
Ягодинец провели рабочую встречу, на 
которой обсудили перспективы развития 
программы поддержки многодетных 
семей.

-Сегодня следует признать государ-
ственную, региональную поддерж-
ку многодетных семей одним из 

основных приоритетных направлений государ-
ственной семейной политики, – сказал депу-
тат.

И это вполне резонно, ведь многодетная 
семья должна рассматриваться в общем кон-
тексте формирования и реализации государ-
ственной социальной политики, поскольку ее 
проблемы являются частью проблем совре-
менного российского общества. Подавляющее 
большинство многодетных семей попадают в 
категорию бедных, имеют неполноценное и 
несбалансированное питание, обременены су-
щественными жилищными проблемами.

Депутат уже не первый год занимается 
внесением изменений в законодательство Че-
лябинской области по вопросу помощи много-
детным.

– Реализация мер поддержки многодетных 
семей требует финансирования в объеме, не-

обходимом и достаточном для эффективного 
построения государственной демографической 
и семейной политики и реального достижения 
заявленной цели – стимулирования увеличе-
ния числа многодетных семей и, вследствие 
этого, повышения рождаемости в Челябинской 
области, защиты прав и законных интересов, 
обеспечения достойного качества жизни и по-
вышения социального престижа многодетных 
семей на Южном Урале, – прокомментировал 
Константин Нациевский.

По мнению депутата, необходимо устано-
вить региональный стандарт минимального 
объема социальной поддержки, разработать 
единую методику мониторинга качества жиз-
ни многодетных семей, обеспечивать государ-
ственной поддержкой семьи в решении жи-
лищных проблем – это покупка жилья, оплата 
коммунальных услуг, помощь в строительстве 
или найме.

Рабочий виЗит  
в копейск

Депутат Законодательного Собрания Константин 
Нациевский встретился с главой Копейского 
городского округа Вячеславом Истоминым. 
Парламентарий представил основные пункты 
своей депутатской программы, рассказал о 
работе над законопроектами, направленными 
на помощь многодетным семьям.

После встречи с главой депутат посетил школу  
№ 1 города Копейска, где пообщался с жите-
лями города и ответил на интересующие их 

вопросы. Одной из основных тем, волнующих копейчан, 
стала недостаточная бюджетная поддержка школ – на 
выделяемые средства практически невозможно в пол-
ном объеме обеспечить школьников бесплатными учеб-
никами. Депутат пообещал разобраться в сложившейся 
ситуации.
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7 июля депутаты Государственной 
Думы Александр Хинштейн, 
Владимир Гутенев, Виктор 
Казаков, Екатерина 
Кузьмичева внесли проект 
федерального закона «о 
почетном звании Российской 
Федерации «Политический, 
административный и 
хозяйственный центр СССР в годы 
Великой отечественной войны».

Законопроект направлен на 
увековечение памяти подвига 
тружеников тыла в годы Ве-

ликой Отечественной войны в обеспе-
чении Победы. Он также полностью 
вписывается в реализацию Государ-
ственной программы патриотического 
воспитания граждан Российской Фе-
дерации.

Авторы законопроекта отмечают, 
что накануне 70-летия Победы в Ве-
ликой Отечественной войне «будет 
справедливо наряду с военнослужа-
щими увековечить память городов, 
население которых во время Великой 
Отечественной войны сделало не ме-
нее весомый вклад в обеспечение По-

беды работой в политической и адми-
нистративной сферах, в управлении 
народным хозяйством СССР».

Согласно законопроекту условия 
и порядок присвоения городам Рос-
сийской Федерации данного звания 
определяются президентом России. 
Принятие законопроекта не потребует 
дополнительных расходов, покрывае-
мых за счет федерального бюджета. 
В городе, удостоенном этого звания, 
устанавливается стела с изображе-
нием герба города и текстом указа 
президента Российской Федерации о 
присвоении городу этого звания.

Напомним, что депутаты Зако-
нодательного Собрания еще в 2008 
году направили обращение в Государ-
ственную Думу о введении почетного 
звания «Город трудовой славы». Дан-
ная инициатива областных парламен-
тариев была поддержана и Форумом 
тружеников тыла Уральского феде-
рального округа, который проходил в 
Челябинске в ноябре 2011 года.

В России действует федеральный 
закон «О почетном звании РФ «Город 
воинской славы». Он принят Государ-
ственной Думой в 2006 году. Соглас-

новое Звание для городов трудовоЙ славы
ИнИцИатИва Законодательного СобранИя ЧелябИнСкой облаСтИ нашла отраженИе в проекте федерального Закона «о поЧетном ЗванИИ 
роССИйСкой федерацИИ «полИтИЧеСкИй, адмИнИСтратИвный И хоЗяйСтвенный центр СССр в годы велИкой отеЧеСтвенной войны»

Только в Челябинск в годы войны было эвакуировано 
более 60 предприятий из Москвы, Ленинграда, Харькова и 
других городов. Отстраивались предприятия почти с нуля, 
выпускали продукцию подчас под открытым небом. Они во 
многом составили современную «промышленную» карту 
Челябинской области. Поражает статистика того времени. В 
рекордно короткие сроки в регионе было возведено более 35 
крупных предприятий, в том числе Челябинский металлурги-
ческий и трубопрокатный заводы. За годы войны Танкоград 
дал фронту 18 тысяч танков, разработал 6 видов танковых 
двигателей. Южноуральские металлурги производили 40 % 
черных металлов.

Заслуги южноуральцев были отмечены правительствен-
ными наградами. Многие предприятия были награждены 
орденами, свыше 100 тысяч жителей получили медаль «За 
доблестный труд в годы Великой Отечественной войны». Че-
лябинская область стала вторым домом нескольким сотням 
тысяч эвакуированных, многие из которых потом остались 
на южноуральской земле. Кроме того, 
в Челябинске разместились в эва-
куации наркоматы боеприпасов, 
танковой промышленности, 
электростанций, строитель-
ства; Промбанк; научные 
учреждения, вузы и учреж-
дения культуры, в том числе 
и академический Малый те-
атр имени А.Н. Островского.

наша спРавка: но закону в России наряду с городами-героями 
есть теперь и города воинской славы. Подобные 
звания присваиваются городам Российской Фе-
дерации, на территории которых или в непосред-
ственной близости от которых в ходе ожесточен-
ных сражений защитники Отечества проявили 
мужество, стойкость и массовый героизм. В том 
числе такого звания могут быть удостоены и го-
рода РФ, которым ранее было присвоено звание 
«Город-герой».

Однако есть в нашей стране города, жители 
которых проявили особое мужество в годы вой-
ны, но не на полях сражений, а в тылу. Они тоже 
внесли в победу свой вклад. И этот вклад должен 
быть по достоинству оценен. К таким городам, 
как отмечают областные парламентарии, нуж-
но отнести и Челябинск, ставший в годы войны 
легендарным Танкоградом, и Магнитогорск, дав-
ший стране металл на производство боеприпасов 
и танковую броню.

Капитальный ремонт клуба вы-
полняется поэтапно уже в те-
чение трех лет, и каждый год 

финансирование на выполнение оче-
редного этапа работы направляет депу-
тат Владимир Перезолов. В этом году на 
восстановление клуба направлен «де-
путатский миллион», что позволило на-
метить широкий спектр работ, по окон-
чании которых жители Зауральского 
получат возможность использовать все 
помещения клуба в полном объеме.

Удивительно, но в клубе, который 
был построен в середине прошлого 
века, раньше не было даже туалетов. В 
результате полной реконструкции зда-
ния они появились в прошлом году. 
В нынешнем году будут окончательно 
заменены все окна, завершен монтаж 
систем отопления, для сохранения теп-
ла построен входной тамбур, проведена 
замена входной группы и дверей внутри 
помещения, отремонтирован потолок в 
хоровом классе, заменены полы, от-
ремонтирована кровля. За четыре года, 
пока идет ремонт, клуб преобразился: 
теперь он стал современным, теплым 
домом для творческих коллективов по-
селка Зауральского и детских художе-
ственных коллективов.

деПутатская Помощь дому культуры

Николай Янов так проком-
ментировал свое реше-
ние:

– С горечью наблюдаю за траги-
ческими событиями на юго-востоке 
Украины, где гибнут мирные жите-
ли, разрушаются города. Каждый 
день в Челябинскую область при-
бывают беженцы из охваченных 
войной районов Украины. Много 
детей. Органам власти предстоит 
решить немало вопросов: офор-
мить необходимые документы, 
обеспечить дошколят местами в 
детских садах, определить на обу-
чение в школу. Но самый главный 
вопрос – это обеспечение людей 
жильем. Сейчас они проживают 
во временных пунктах и у род-
ственников. Поэтому мною было 
принято решение о предоставле-
нии просторной трехкомнатной 
квартиры для семьи беженцев. 

Фракция «Единая Россия» Законо-
дательного Собрания поддержала 
меня в этом вопросе. В ближайшее 
время будет сдан дом по улице 
Братьев Кашириных, в квартире 
произведены отделочные рабо-
ты. Сделаю все необходимое для 
проживания этой семьи. Может, 
в квартире будет жить и не одна 
семья – пока вопрос находится на 
стадии решения. Все юридические 
вопросы будут отрегулированы.

– Вы знаете, в истории Челя-
бинской области был уже такой 
период. Вспомним, что в годы Ве-
ликой Отечественной войны юж-
ноуральцы приютили и обогрели 
более 300 тысяч эвакуированных. 
Многие из них потом остались в 
Челябинской области и обрели 
свой дом. Продолжим и сегодня 
эту традицию, – подчеркнул Нико-
лай Иванович.

квартиру – беЖенцам иЗ украины
Депутат Законодательного Собрания Челябинской области 
Николай Янов (фракция «Единая Россия») принял решение 
предоставить для постоянного проживания трехкомнатную 
квартиру площадью 92 квадратных метра семье беженцев 
из Украины. Строительство дома будет завершено в 
сентябре, затем в квартире будут произведены отделочные 
работы. Николай Янов также приобретет кухонную мебель и 
необходимую бытовую технику.

объявленный указом президента России Владимира Путина  
Год культуры проходит на Южном Урале под знаком повышенного 
внимания к учреждениям культуры. В Еманжелинском избирательном 
округе в январе после 
капитального ремонта открыт 
сельский клуб в селе Хуторка. 
На прошедшей неделе депутат 
Законодательного Собрания 
Владимир Перезолов (фракция 
«Единая Россия») инспектировал 
ход работ еще на одном 
социально важном объекте 
– Доме культуры поселка 
Зауральского. 
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Страшная война неожиданно ворва-
лась в дом каждой советской семьи. 
Молодые парни и взрослые мужчи-

ны уходили на фронт защищать Родину от 
немецких захватчиков. Они храбро сража-
лись и погибали, принося в жертву ради 
мира на земле свою жизнь, отвагу и нередко 
молодость. Евгений Плешачков стал одним 
из тех ребят, кто мог бы прожить долгую и 
интересную жизнь, создать семью, родить и 
воспитать детей, стать первоклассным спе-
циалистом и добиться успеха на производ-
стве, но война распорядилась по-другому. Он 
родился 8 декабря 1922 года в Челябинске 
и был самым старшим ребенком в семье. 
Евгений был любящим сыном и заботливым 
старшим братом. Вместе с отцом увлекался 
охотой и рыбалкой, с удовольствием собирал 
грибы и ягоды, любил с ватагой ребятни 
бродить по лесу, купаться в реке, чутко и с 
любовью опекал малышню. Все поручения 
родителей он выполнял с большой ответ-
ственностью. Учился в железнодорожной 
школе № 2 и накануне войны окончил десять 
классов. Планировал продолжить учебу, но в 
военном училище не прошел медкомиссию: 
зрение подвело. Поступил работать на ЧТЗ, 
но в декабре 1942 года, несмотря на то что 
на заводе на молодого и перспективного спе-
циалиста была «бронь», Евгений все же ушел 
на фронт добровольцем и попал служить в 
пулеметный взвод Гвардейского воздушно-
десантного полка. До февраля 1943 года он 
проходил учебу, изучал материальную часть 
станкового пулемета и свое личное оружие 
ППШ. Учебка располагалась в Московской 
области, в городе Раменском. Все ребята 
жили в землянках, учились, писали письма 
родным и с нетерпением ждали ответа из 
дома. Вот что в своих письмах рассказывал 
своим близким Евгений Плешачков:

***
«Здравствуйте, дорогие мама, папа, Нина, 

Михаил, Вера!
Я сейчас нахожусь в городе Раменское Мо-

сковской области в 40 км от г. Москва. На-
хожусь в Гвардейском полку. Обмундирование 
получил, все новенькое: шинель, сапоги, гимна-
стерку, брюки, шапку. Старое все сдал. Живем 
в землянках собственного производства, но в 
них тепло, провели электричество, сейчас у 
нас в землянке светло. Живу хорошо. Писать 
пока больше нечего.

Пока до свиданья!»
***

«…я живу пока хорошо, кормят нас ниче-
го, 900 грамм хлеба, три раза обед, встаем 
мы в 6 часов, отбой в 11 часов. В городе еще не 
бывал, ходили со строем, а один еще не ходил. 
На базаре здесь продукты дороже, а вещи – 
дешевка, можно хорошую вещь купить по де-
шевке. Живем мы в Сосновом бору, или просто 
в лесу в 2 км от города Раменское в землянках. 
От Москвы тоже не очень далеко, всего 40 ки-
лометров, но ее еще и в глаза не видел».

***
«Мы живем в землянке, и народ у нас весе-

лый, скучать некогда, время свободного мало, 
занимаемся, готовимся к боям с немецкими 
фашистами. Скоро, наверно, придется с ними 
встретиться, ну а как встретимся, так по-
считаемся за все, что они творят на нашей 
советской земле. Ребята все наши вместе, и 
живем мы дружно».

***
«Скоро пойдем бить немецких гадов, сейчас 

я хорошо изучил материальную часть стан-
кового пулемета и свое личное оружие ППШ 
или, как говорится, «папашу», из этого «папа-
ши» при хорошем и умелом обращении можно 
творить дела. Из него я еще не стрелял, но 
скоро попробую».

***
Читая письма, можно заметить, как меня-

лось настроение Евгения, пока он проходил 
учебу, особенно это заметно по тому, как он 
заканчивал свое письмо:

«Ну пока, до свиданья! Желаю счастья в 
вашей жизни и работе. Передавайте привет 
всем родным и знакомым. Остаюсь жив и здо-
ров, чего и вам желаю. Будем надеяться, что 
все вернемся домой целыми и невредимыми, 
вот тогда мы уже погуляем…»

***
Но чем ближе был конец обучения и встре-

ча с врагом, тем серьезнее становился тон 
письма. Не зная, что ждет впереди, в каждом 
письме Евгений прощается с родными, как в 
последний раз.

«Получили ножи, патроны, сегодня, навер-
ное, получим теплое белье и ватные брюки 
с телогрейками. Не сегодня-завтра уезжаем 
защищать родину, хватит, видно, пожили, 
поучились в тылу, пора и на фронт. Едем на 
серьезное дело, и не знаю, вернусь я домой или 
нет. Папа, обо мне не беспокойтесь и успокойте 
маму, чтобы она не скучала и не волновалась. 
Если погибну, то за великое дело, за освобож-
дение своей родины от немецких гадов. Куда 
и на какое направление едем, никто этого не 
знает… Ну пока, до свиданья! Крепко жму вашу 
руку и крепко целую вас всех. Прощайте!»

***
5 февраля 1943 года Евгению Плешачкову 

присвоили звание сержанта и направили на 
фронт в район Старой Руссы, что в Подмо-
сковье. Фронтовая жизнь резко отличалась 
от жизни в учебке. Приходилось подолгу до-
бираться до линии фронта: где-то ехали на 
машине, а где-то десятки, а то и сотни кило-
метров шли пешком. Еды не хватало, а порой 
и вовсе не было по нескольку дней.

«Здравствуй, дорогой папа!
Сейчас нахожусь в селе Жуково, отсюда я 

написал письмо и маме. Отсюда мы пойдем 
пешком прямо до линии фронта, а до нее 
90-100, и прямо в бой. Если встретимся, то 
многое расскажу. Теперь живем так: сегодня гу-
сто, а завтра пусто. Когда ехали на машинах, 
мы четверо суток не получали продуктов, 
ну тут нам пришлось очень туго, жили тем, 
что где-нибудь кто из ребят сбомбит или 
«проявит красноармейскую смекалку». Вчера 
добрались до своей части, поели как следует, 
а сегодня еще продуктов не подвезли и еще не 
завтракали. В общем, мы теперь живем на 
птичьих правах. Ну да об этом и писать не 
стоило бы, да тебе я написал, маме об этом 
ничего не говори.

Ну пока, до свиданья. Крепко-крепко жму 
твою руку и целую тебя. Прощайте».

***
«Здравствуйте, дорогие мама, папа, Нина, 

Михаил, Вера!!!
Шлю вам свой красноармейский привет и 

желаю всего лучшего в вашей жизни. Писать 
я вам давненько не писал, т. к. не было под-
ходящего случая, да и писать негде, деревни 
здесь уже не те, мирного населения во всей 
деревне семьи три-четыре, а все остальные 
помещения всегда занимаем мы, военные, 
занимаем все: и избы, и бани, и сараи, а кому 
не хватит помещения, тот на улице. Сейчас 
я пишу вам из деревни (убрано цензурой) 
области, и до фронта всего километров 40. 
Идем пешком третий день, прошли киломе-
тров около 70. Устаешь, когда идешь, это 
жуткое дело, да самое главное, это насчет 
жратвы туговато, не хватает. Вот мы 
пошли получили продуктов на двое суток, а 
идем третьи сутки, а на третий день про-
дуктов еще не получили и не знаю, когда и 
получим, так что идем с пустыми желудка-
ми. А так ходить, вы сами знаете, трудно, 
еще нужно везти и пулеметы. Мама, часы 
я свои, хотя и не хотел, да потом махнул 
на это рукой, взял и променял в одной де-
ревне. Дали мне за них всех 2 кг сухарей, 1,5 
хлеба до крупы кг 1,5, ну и грамм 300 белого 
хлеба, а белого хлеба как я давно не про-
бовал, так поел с удовольствием. Продукты 
здесь очень дорогие. В общем, если буду жив, 
то наживем новые часы, а коли нет, так 
и часы мне не нужны. Пока эти дни поедим 
хотя нормально, ох и хотелось бы побывать 
дома, хотя бы на денек, соскучился здорово, 
покушал бы по-домашнему, дома выбирал: 
то – хочу, этого – нет, а сейчас хотя бы что 
дали – все бы поел, да и все, что дают, едим. 
Кушаем мы четверо вместе: лейтенант, 
помкомвзвода, ком. отделения и я, варим 
все вместе и едим из одного котелка, так 
дружнее как-то и лучше».

***
«Сейчас мы находимся в 25 км от передо-

вой линии фронта. Живем в лесу в шалашах 
из еловых ветвей. Холодно – это, конечно, 
бесспорно, но вы не беспокойтесь, уже привык 
ко всему: и к холоду, и к голоду. Было время, по 
два и больше дней не получали продуктов, но 
сейчас живем ничего, кормят ничего, но хлеба 
нет, а сухарей дают мало, бывает, по два в 
сутки. Но и к этому привык, и как будто ни-
чего. В боях еще не был, но не сегодня-завтра 
пойдем в бой, что будет дальше, не знаю, 
вернусь домой или нет, а вернуться отсюда 
будет очень трудно, мы идем на такое дело, 
что и ранят, так будет крышка, если от 
меня не будет писем подолгу, то это весьма 
возможно, но вы не беспокойтесь, жив буду – 
все равно напишу, а погибну – сообщат или 
ребята напишут».

***
«Кормят нас неважно: два раза в день ко-

телок супу на двоих, а второго вообще нет и 
сухарей 500 гр, но дают когда норму, а когда 
нет, но это еще ничего, на самом фронте, го-
ворят, еще хуже. Погода здесь очень скверная: 
сейчас снег мокрый, на дорогах лужи, а как про-
валишься в снегу, так по колено, а в валенках 
ноги сырые всегда».

Окончание в следующем номере.
Оксана ВЕЛИКАЯ

Читая солдатские Письма
каждая Семья – это отдельный унИкальный мИр Со Своей ИСторИей. мы 
СобИраем И бережно хранИм каждое воСпомИнанИе о СвоИх 
родСтвеннИках И предках, Чтобы было Что раССкаЗать И Чему науЧИть 
поСледующИе поколенИя ИлИ С гордоСтью поделИтьСя С друЗьямИ И 
ЗнакомымИ. в регИональную общеСтвенную прИемную д.а. медведева 
обратИлСя ЧелябИнец владИмИр плешаЧков И поделИлСя ИСторИей Своей 
СемьИ, а Именно фронтовымИ пИСьмамИ Своего дядИ, уЧаСтнИка велИкой 
отеЧеСтвенной войны, евгенИя алекСандровИЧа плешаЧкова.
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трудовые отряды  
школьников
В августе на базе школы № 17 Советского района традиционно 
начал работать трудовой отряд депутата Законодательного 
Собрания Челябинской области Николая Аржанова (фракция 
«Единая Россия»).

Пятнадцать школьников в ярких оранжевых футболках и бейс-
болках на протяжении двух недель будут принимать активное 
участие в подготовке родной школы и прилегающей к ней тер-

ритории к началу учебного года.
Николай Аржанов: «Как показала практика, работа подростков в тру-

довых отрядах приучает школьников к будущей трудовой жизни и дает 
возможность заработать деньги на карманные расходы».

«Мне хочется искренне по-
благодарить руковод-
ство и игроков команд, 

откликнувшихся на наше приглашение 
и приехавших на гостеприимную южно-
уральскую землю. Я уверен, что это по-
служит дальнейшему развитию гандбола, 
укреплению и расширению связей между 
спортивными организациями», – при-
ветствовал спортсменов депутат.

В турнире 2014 года приняли участие 
команды, выступающие в Суперлиге и 
Высшей лиге национального первенства.

Победителем турнира стала гандбольная 
команда «Сунгуль» из Снежинска. Второе 
место у команды «Локомотив» из Челябин-
ска, на третьем – УГНТУ-ВНЗМ из Уфы.

По традиции на пути следования автопробега он сопровождает-
ся торжественными приветствиями и проводами участников. 
Яркие красочные баннеры, наклейки на машинах, множество 

провожающих, друзей – все это атрибуты праздника спорта.
Немногие здоровые люди отважатся на поступок – коркинские 

инвалиды общества «Возрождение» участвуют в таком пробеге уже 
не первый год, тем самым демонстрируя достойный пример всем 
жителям района.

старт ПатриотиЧеского  
автоПробега 

деПутатскиЙ Прием

Каждый год при поддержке депутата Законодательного Собрания 
Валерия Галеева (фракция «Единая Россия») на территории 
Коркинского муниципального района проходит автопробег 
«Познай свои родные просторы» с участием представителей 
общества инвалидов «Возрождение».

Поздравляя ветеранов и со-
трудников военкомата, 
Андрей Самсонов отметил, 

что их труд заслуживает глубокого 
уважения и особой признательности. 
И это не просто слова: Троицкий воен-
комат – один из лучших военкоматов 
области. Вот уже шесть лет подряд по 
итогам боевой и мобилизационной 
готовности, призыва граждан на во-
енную службу, поддержания право-

порядка и трудовой дисциплины, а 
также служебной деятельности отдел 
занимает первое место в регионе.

Большая заслуга в этом – це-
леустремленного, грамотного руко-
водителя, полковника Владимира 
Чухнина. Он первый получил из рук 
депутата ЗСО именную благодарность 
и денежную премию.

Андрей Самсонов выразил бла-
годарность за профессиональный 

труд и ответственное отношение к 
службе и с удовольствием выразил 
благодарность, вручил денежные 
премии и подарки дисциплиниро-
ванным, инициативным, аккурат-
ным работникам – Эльвире Стрель-
цовой, Нине Пименовой, Эльвире 
Валиуллиной. Такого же почета был 
удостоен Сергей Гузий, пользую-
щийся заслуженным авторитетом 
в коллективе.

– В военкомате Троицка я работаю 
двадцать девять лет. И мне очень 
приятно такое внимание от депутата 
Законодательного Собрания Челябин-
ской области, – не скрывая волнения, 
говорит Нина Пименова, помощник 
начальника отделения планирования, 
предназначения, подготовки и учета 
мобилизационных ресурсов. – Счи-
таю, что сегодняшнее награждение 
– это значимое признание и высокая 
оценка моей работы.

Помимо награждения лучших со-
трудников, областной парламента-
рий вручил коллективу военкомату 
в честь славной даты комплект со-
временного акустического оборудо-
вания.

Военком Владимир Чухнин побла-
годарил Андрея Самсонова за столь 
необходимый и нужный подарок и 
выразил надежду на дальнейшее со-
трудничество.

троицкому военкомату – 95 лет
30 июля депутат Законодательного Собрания Андрей Самсонов 
(фракция «Единая Россия») принял участие в торжественном 
мероприятии, посвященном 95-летию отдела военного комиссариата 
Челябинской области по г. троицку. Депутат поздравил коллектив 
военкомата со славной датой и вручил памятные подарки.

Депутат Законодательного 
собрания Челябинской области 
Константин Струков (фракция 
«Единая Россия») принял участие 
в праздновании Дня Пластовского 
района, который традиционно 
проводится одновременно с 
Днем металлурга, так как это 
профессиональный праздник 
сотрудников градообразующего 
предприятия оАо «Южуралзолото 
Группа компаний».

На территории Пластовского 
района добычей золота за-
нимаются с 1845 года. Тог-

да купец второй гильдии Бакакин 
первым открыл свой золотой прииск 
на берегу речки Каменки. Этот год 

считается официальной датой 
отсчета добычи золота на Коч-
карском месторождении.

В этот день состоялось 
торжественное мероприятие, 
посвященное открытию па-
мятника «Старатель». Первым 
слово было предоставлено 
депутату ЗСО Константину 
Струкову. В своем выступле-
нии он сказал: «Открытием 
этого памятника мы отдаем 
дань первооткрывателям, старате-
лям, благодаря которым была за-
ложена основа промышленной зо-
лотодобычи на Пластовской земле». 
Затем выступили министр культуры 
Челябинской области Алексей Бе-
техтин, глава Пластовского района 

Александр Неклюдов. Им же было 
предоставлено право расчехлить па-
мятник. И вот перед пластовчанами 
и гостями города предстала трехме-
тровая фигура старателя, занятого 
промывкой золотого песка.

Затем все присутствующие возло-
жили цветы к подножью памятника.

Памятник Пластовским старателям

турнир Памяти виктора давыдова

В Юрюзани первым на 
прием записался вете-
ран Великой Отечествен-

ной войны, который в этом году 
будет праздновать 90-летний 
юбилей. Фронтовик хочет полу-
чить благоустроенное жилье в 
доме со всеми удобствами. На 
данный момент он проживает в 
частном, далеко не новом доме 
один, и ему в таком возрасте 
трудно справляться с хозяйством. 
В ходе работы с обращением вы-
яснилось, что ветеран признан 
нуждающимся в жилье и внесен 
в областной реестр министерства 
социальных отношений Челябин-
ской области. Таких людей в Юрю-
зани четверо: два ветерана Вели-
кой Отечественной войны и две 
вдовы ветеранов Великой Отече-
ственной войны. Специалист по 
обеспечению ветеранов жильем 
проинформировала депутатский 
центр, что в настоящее время 
средств из федерального бюд-
жета на эти цели не поступало. 
Александром Юрьевичем приня-
то решение оформить обраще-
ние в министерство социальных 

отношений области с просьбой 
ускорить процесс получения жи-
лья ветераном в этом году.

В Катав-Ивановске на прием 
к депутату Законодательного Со-
брания пришла группа работников 
литейного завода. Граждане жало-
вались на то, что на предприятии 
сильно уменьшили заработную 
плату, довели ее практически 
до минимальной, хотя при этом 
объемы производства не упали. У 
обратившихся литейщиков семьи, 
которые надо кормить, да и про-
изводство не из легких. Депутат 
внимательно выслушал сотруд-
ников завода, дал разъяснение и 
консультации по данному вопросу, 
а также отправил запрос руковод-
ству предприятия.

Несколько обращений ка-
салось вопросов жилищно-
коммунального комплекса, рабо-
ты судебных приставов и пред-
приятия «Водоканал». Все они 
в обязательном порядке будут 
изучены, заявители получат от-
веты в письменном виде в уста-
новленные законодательством 
сроки.

Депутат Александр Решетников провел приемы граждан в 
Юрюзани и Катав-Ивановске.

С 24 по 27 июля в Снежинске 
прошел турнир по 
гандболу, посвященный 
памяти председателя 
Законодательного Собрания 
Челябинской области 
Виктора Давыдова. В 
торжественном открытии 
турнира принял участие 
депутат Законодательного 
Собрания по Северному 
избирательному округу № 24 
Борис Мурашкин (фракция 
«Единая Россия»).
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со сПортом свяЗаны одноЙ судьбоЙ
В канун Дня физкультурника,  
8 августа, спикер 
регионального парламента 
Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия») и вице-
спикер Юрий Карликанов 
(фракция «Единая Россия») 
поздравили всех деятелей 
физической 
культуры с 
праздником и 
вручили премии 
Законодатель-
ного Собрания 
Челябинской 
области в сфере 
физической культуры 
и спорта.
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«Быстрее, выше, сильнее!» – девиз 
всех спортсменов, известный с 
детства каждому и отражающий 

волю к победе, стремление к новым рекордам, 
энтузиазм и радость от занятий спортом, а в 
минуты предела сил  подбадривающий и вооду-
шевляющий. Героям торжества он близок, как 
никому другому, ведь они связали свою жизнь 
со спортом, где никогда нельзя давать слабину, 
а уж тем более сдаваться. Они всегда полны сил, 
жизненной энергии и стремятся только вперед, 
стараясь заразить своим жизнелюбием, любо-
вью к спорту и здоровому образу жизни каждо-
го, кто встречается на их жизненном пути.

Поздравляя лауреатов премии с праздни-
ком, председатель регионального парламента 
Владимир Мякуш отметил, что премия – оцен-
ка заслуг всех собравшихся в зале в развитии 
физической культуры и спорта.

– Челябинская область по праву входит в 
десятку сильнейших регионов Российской Фе-
дерации по развитию спорта – как в высших 
достижениях, так и по развитию массовой физ-
культуры. Это неслучайно, потому что на Южном 
Урале живут люди, ведущие здоровый образ 
жизни, которые заботятся о своих детях, их бу-

дущем и делают всё, чтобы наши потомки были 
нравственно, духовно и физически здоровыми 
людьми. Южный Урал – это родина чемпионов. 
Совсем недавно магнитогорский «Металлург» 
стал чемпионом России, у нас много чемпионов 
в различных видах спорта, многие представите-
ли нашего региона защищают честь не только 
нашего края, но и всей России на Олимпийских 
играх, международных соревнованиях, и ими 
гордится вся страна. Органы власти постоянно 
уделяют внимание развитию и поддержке спор-
та. Только за последний год мы открыли 20 хок-
кейных кортов по всей Челябинской области. У 
нас много достижений, но одно из главных – это 
люди: общественники, спортсмены, которые за-
воевывают славу нашему региону и стране. От 
всей души поздравляю с праздником! Желаю, 
чтобы каждый житель Челябинской области был 
спортсменом, а профессиональные спортсмены 
добились олимпийских высот. Я уверен, у нас всё 
впереди.

Один из 50 лауреатов премии, Александр 
Гордиенко, 20 лет проработал на металлурги-
ческом заводе, но нашел себя именно в спорте. 
Работая на предприятии, он по вечерам зани-
мался спортом и тренировал детей, а сегодня он 

старший инструктор-методист МУП «Спортив-
ный город» и может всё свое время посвятить 
любимому делу.

– Моя работа доставляет мне большое удо-
вольствие, потому что я вижу, как дети раду-
ются, что они не бродят по улицам, а заняты 
полезным делом. У меня за каждого ребенка, 
как за своего, болит душа. Я понимаю, что про-
фессиональным спортсменом не может стать 
каждый, но ведь спорт воспитывает и дисци-
плинирует. И я буду стараться воспитать ребят, 
которые у меня занимаются, хорошими и по-
рядочными людьми. Я был очень рад тому, что 
мою работу заметили и обратили на нее внима-
ние. Очень приятно получить премию. Приятно 
видеть и то, что сегодня полным ходом идет 
развитие массового спорта, особенно дворово-
го. Конечно, проблемы есть, но они решаемы, и 
работа в этом направлении ведется.

Все лауреаты премии получили дипломы, 
медали, нагрудные знаки и удостоверения, а 
самое главное – признание и благодарность 
своего труда.

Оксана ВЕЛИКАЯ.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

Владимир МЯКУШ, председатель Зако-
нодательного Собрания Челябинской об-
ласти (фракция «Единая Россия»):

– Для многих из нас спорт и физкультура 
– это не просто слова, а образ жизни. Депута-
ты Законодательного Собрания делают всё для 
создания условий и стимулирования развития 
спорта. Поэтому неслучайно у нас живут спорт-
смены, которыми можем гордиться не только 
мы, жители Южного Урала, но и вся Россия. У нас 
развиваются массовые виды спорта. Сегодня 
большое количество людей, проживающих в 
нашем регионе, имеют возможность занимать-
ся спортом. Только за последние годы введено 
более 10 физкультурно-оздоровительных ком-
плексов, сегодня строятся еще четыре спортив-
ных объекта. Я от всей души поздравляю всех 
с Днем физкультурника, желаю всем здоровья, 
желания заниматься спортом и физкультурой, 
быть сильными и подтянутыми. Выражаю боль-
шую благодарность нашим ветеранам физкуль-
туры и спорта за то, что они создали в нашей 
области спортивные традиции и своим при-
мером воспитали и продолжают воспитывать 
подрастающие поколения. 


